
Version révisée du 2024 
Version updated on 2024 

1 

 

COMMISSION EUROPÉENNE 
DIRECTION GÉNÉRALE 
RESSOURCES HUMAINES ET SÉCURITÉ 
Direction HR.D - Lieu de travail & bien-être 
Assistance au personnel actif & retraité  

 

Modalités d’accès aux bâtiments de la Commission à Bruxelles 

 

PENSIONNÉS DE LA COMMISSION (ou leur conjoint ou parent défunt) ayant, dans leur dernier poste, 

travaillé à la Commission, dans une agence exécutive, une agence décentralisée ou une entreprise commune à 

Bruxelles: 

Titres d’accès pour les pensionnés 

Les titres d’accès délivrés aux pensionnés de la Commission portent la mention «PENSION».  

Dispense des contrôles de sécurité 

Tous les pensionnés de la Commission sont dispensés des procédures de contrôle de sécurité (portiques de détection 
de métaux et scanners à rayons X) dans tous les bâtiments de la Commission à Bruxelles, quel que soit le bâtiment et 
quelles que soient les heures d’ouverture des services destinés aux pensionnés, des cantines et cafétérias dans ces 
bâtiments.  

Accès non accompagné  

Lorsque vous bénéficiez d’un accès non accompagné dans un bâtiment, vous pouvez pénétrer dans ce bâtiment et y 
circuler librement dans des zones désignées sans devoir être accompagné par une personne de contact de la 
Commission. Le tableau ci-dessous vous donne un aperçu complet des services, cantines et cafétérias où vous pouvez 
vous rendre. Vous pouvez accéder à ces bâtiments pendant leurs heures d’ouverture1. 

Bâtiment Code Adresse Infrastructures 
Berlaymont  BERL Rue de la Loi 200 Cantine, cafétéria 
Breydel  BREY Avenue d'Auderghem 45 Clubs de loisirs, cafétéria 
Centre de 
Conférences 
Albert Borschette 

CCAB Rue Froissart 36 Salles de réunion 

Charlemagne CHAR Rue de la Loi 170 Cantine, cafétéria 
Genève 6 G6 Rue Genève 6 Cafétéria 
Joseph 70 J-70 Rue Joseph II 70 CDP-OSP 
Mérode MERO Avenue de Tervuren 41 Services «Pensions», «Assurance maladie et 

accidents», cafétéria 
Nerviens 105 N105 Avenue des Nerviens 105 SFPE/SEPS, Afiliatys, Espace Séniors, cafétéria 
Overijse OVER Dennenboslaan 54 Restaurant, infrastructures sportives 

                                                           
1 Normalement du lundi au vendredi, sauf jours fériés, de 7 h 00 à 20 h 00; Veuillez consulter le site 
http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--
yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=fr 

http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=fr
http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=fr
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Bâtiment Code Adresse Infrastructures 

Philippe Le Bon 3 PLB3 Rue Philippe Le Bon 3 Conférences / formations, cafétéria 
Van Maerlant 18 VM18 Rue Van Maerlant 18 AIACE Internationale, AIACE Belgique, Bibliothèques 

centrale et de loisirs 
Van Maerlant 2 VM-2 Rue Van Maerlant 2 Clubs de loisirs 

 

Vous pouvez être accompagné d’un visiteur dans ces bâtiments. Veuillez noter que votre visiteur est tenu de suivre les 
procédures d’accès s’appliquant aux visiteurs. Il doit donc se faire enregistrer auprès de la réception, se soumettre aux 
contrôles de sécurité et porter de manière visible son titre d’accès «Visiteur» à tout moment. Vous êtes responsable de 
votre visiteur et devrez l’accompagner lors de sa présence dans ces bâtiments. 

Accès accompagné  

Dans tous les autres bâtiments de la Commission à Bruxelles, vous devez toujours être accompagné en tant que 
pensionné de la Commission. Lorsque vous êtes soumis à un régime d’accès accompagné, cela signifie qu’une 
personne de contact au sein de la Commission (membres du personnel de la Commission, y compris les Active Seniors 
ou les experts nationaux détachés en service actif) viendra vous chercher à la réception et vous accompagnera 
pendant toute la durée de votre présence dans un bâtiment. A moins que vous n'ayez oublié votre titre d’accès de 
pensionné, on ne vous délivrera pas de titre d’accès «Visiteur» sur papier et vous pourrez accéder aux bâtiments de la 
Commission avec votre titre d’accès en vous identifiant comme pensionné de la Commission. 

Les procédures d’accès accompagné auxquelles vous êtes soumis sont les suivantes: 

 vous présentez votre titre d’accès de pensionné aux agents de sécurité à la réception et leur indiquez le nom de 
votre personne de contact de la Commission dans le bâtiment; 

 à la réception, l’agent de sécurité 1) effectue une vérification visuelle de votre titre d’accès et 2) vérifie que votre 
nom figure bien dans la base de données de pensionnés V-Pass et y ajoute le nom de votre personne de contact; 

 si ces deux étapes ne soulèvent aucun problème particulier, l’agent de sécurité appelle votre personne de contact; 

 dès l’arrivée à la réception de votre personne de contact de la Commission, vous pouvez pénétrer dans le 
bâtiment; 

 les agents de sécurité ou la personne vous accompagnant vous ouvre(nt) ensuite les couloirs de contrôle d’accès 
rapides;  

 vous pouvez circuler dans le bâtiment accompagné de votre personne de contact de la Commission. 
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AUTRES PENSIONNÉS DE L’UE (ou leur conjoint ou parent défunt) ayant, dans leur dernier poste, travaillé 

au sein d’une institution ou d’un organe de l’UE autre que la Commission, qu’une agence exécutive, une agence 

décentralisée ou une entreprise commune à Bruxelles: 

Accès aux bâtiments de la Commission avec le titre d’accès de pensionné qui vous a été délivré par votre 

institution ou organe de l’UE 

Les titres d’accès de pensionné délivrés par d’autres institutions et organes de l’UE implantés à Bruxelles2 sont 
reconnus. Cela signifie que vous pouvez accéder aux bâtiments désignés de la Commission à l’aide de votre titre 
d’accès délivré par votre institution ou organe de l’UE. 

Accès non accompagné  

Lorsque vous bénéficiez d’un accès non accompagné dans un bâtiment, vous pouvez pénétrer dans ce bâtiment et y 
circuler dans des zones désignées sans devoir être accompagné par une personne de contact de la Commission. Le 
tableau ci-dessous vous donne un aperçu complet des services, cantines et cafétérias où vous pouvez vous rendre 
dans ces bâtiments. Vous pouvez accéder à ces bâtiments pendant leurs heures d’ouverture3. 

Les procédures régissant votre accès à ces bâtiments sont les suivantes: 

 à la réception, vous devez présenter votre titre d’accès de pensionné aux agents de sécurité aux fins d’une 
vérification visuelle; 

 les agents de sécurité vous ouvrent, le cas échéant, les couloirs de contrôle d’accès rapides; 

 vous pouvez ensuite vous rendre dans le(s) service(s), la cantine et/ou la cafétéria de ce bâtiment; 

 si vous rencontrez un quelconque problème avec votre titre d’accès, veuillez contacter les agents de sécurité à la 
réception, qui vous fourniront leur assistance. 

Bâtiment Code Adresse Infrastructures 

Breydel  BREY Avenue d'Auderghem 45 Clubs de loisirs, cafeteria 
Centre de 
Conférences 
Albert Borschette 

CCAB Rue Froissart 36 
1040 - Etterbeek 

Salles de réunion 

Charlemagne CHAR Rue de la Loi 170 Cantine, cafétéria 
Mérode MERO Avenue de Tervuren 41 Services «Pensions», «Assurance maladie et 

accidents», cafétéria 
Nerviens 105 N105 Avenue des Nerviens 105 SFPE/SEPS, Afiliatys, Espace Séniors, cafétéria 
Philippe Le Bon 3 PLB3 Rue Philippe Le Bon 3 Conférences / formations, cafétéria 
Van Maerlant 18 VM18 Rue Van Maerlant 18 AIACE Internationale, AIACE Belgique, Bibliothèques 

centrale et de loisirs 
Van Maerlant 2 VM-2 Rue Van Maerlant 2 Clubs de loisirs, cafétéria 

 

Les autres pensionnés de l’UE sont dispensés des procédures de contrôle de sécurité (portiques de détection de 
métaux et scanners à rayons X) dans les bâtiments susmentionnés de la Commission à Bruxelles, quelles que soient 
les heures d’ouverture des services destinés aux pensionnés, des cantines et cafétérias dans ces bâtiments.  

                                                           
2 Parlement européen, Conseil de l’Union européenne, Service européen pour l’action extérieure, Comité des régions, Comité économique et social 
européen 
3 Normalement du lundi au vendredi, sauf jours fériés, de 7 h 00 à 20 h 00; En cas de questions, veuillez consulter 
http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--
yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=fr 

http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=fr
http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=fr
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Accès accompagné - procédures d’accès des visiteurs dans tous les autres bâtiments de la Commission 

Dans tous les autres bâtiments de la Commission à Bruxelles vous êtes considéré comme un visiteur. Lorsque vous 
êtes soumis à un régime d’accès accompagné, cela signifie qu’une personne de contact au sein de la Commission (un 
membre du personnel de la Commission, y compris les Active Seniors ou les experts nationaux détachés en service 
actif) viendra vous chercher à la réception et vous accompagnera pendant toute la durée de votre séjour dans un 
bâtiment4. 

Pour mémoire, les procédures d’accès des visiteurs prévoient les dispositions suivantes: 

 dans le bâtiment, vous disposez d’une personne de contact de la Commission qui, idéalement, vous a inscrit au 
préalable dans la base de données V-Pass; 

 vous vous identifiez à l’aide d’un passeport ou d’une carte d’identité en cours de validité et donnez le nom de 
votre personne de contact de la Commission à l’agent de sécurité à la réception; 

 l’agent de sécurité vérifie votre présence dans la base de données V-Pass; si vous n’y figurez pas, il vous 
enregistre sur-le-champ; 

 l’agent de sécurité appelle votre personne de contact de la Commission et vous délivre un titre d’accès pour 
visiteur; 

 en tant que visiteur, vous devez passer les contrôles de sécurité (portiques de détection de métaux et scanners à 
rayons X); 

 dès l’arrivée à la réception de votre personne de contact à la Commission, vous pouvez pénétrer dans le bâtiment; 

 vous devez, le cas échéant, passer votre titre d’accès de visiteur devant un lecteur de codes-barres; des agents de 
sécurité sont présents pour vous aider; 

 vous pouvez circuler dans le bâtiment accompagné de votre personne de contact de la Commission. 
 

                                                           
4 https://myintracomm.ec.europa.eu/corp/security/FR/buildingAccess/visitorAccess/Pages/default.aspx  

https://myintracomm.ec.europa.eu/corp/security/FR/buildingAccess/visitorAccess/Pages/default.aspx
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EUROPEAN COMMISSION 
DIRECTORATE-GENERAL 
HUMAN RESOURCES AND SECURITY 
Directorate HR.D - Workplace & Wellbeing 
Support Services for Active & Retired Staff 

 

Access arrangements to Commission buildings in Brussels 

 

COMMISSION PENSIONERS (who (or whose late spouse or parent) worked last at the Commission, an 

Executive Agency, a Decentralised Agency or a Joint Undertaking in Brussels): 

Access badges for pensioners 

Access badges delivered by the Commission for pensioners carry the title «PENSION».  

All Commission pensioners are exempt from security control procedures (walk-through metal detectors and x-ray 
machines) in all Commission buildings in Brussels. This is independent of the building you access or opening hours of 
pensioner services, canteens or cafeterias in those buildings 

Unaccompanied access  

Unaccompanied access means that you can enter the building and walk around in designated zones by yourself – you 
do not need a Commission contact person to escort you. The table below gives you a complete overview of the 
services, canteens and cafeterias you can visit in those buildings. You can access those buildings during building 
opening hours5. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                           
5 normally Mondays to Fridays except holidays from 07:00 to 20:00; please check 
http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--
yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=en 

http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=en
http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=en
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Building Code Address Infrastructures 

Berlaymont  BERL Rue de la Loi 200 Canteen, cafeteria 
Breydel  BREY Avenue d'Auderghem 45 Leisure clubs, cafeteria 
Albert Borschette 
conference centre 

CCAB Rue Froissart 36 Meeting rooms 

Charlemagne CHAR Rue de la Loi 170 Canteen, cafeteria 
Genève 6 G6 Rue Genève 6 Cafeteria 
Joseph 70 J-70 Rue Joseph II 70 CDP - OSP 
Mérode MERO Avenue de Tervuren 41 Pensions office, Sickness and accidents insurance 

office, cafeteria 
Nerviens 105 N105 Avenue des Nerviens 105 SFPE/SEPS, Afiliatys, Seniors' Corner, cafeteria 
Overijse OVER Dennenboslaan 54 Restaurant, sport facilities 
Philippe Le Bon 3 PLB3 Rue Philippe Le Bon 3 Conferences / courses, cafeteria 
Van Maerlant 18 VM18 Rue Van Maerlant 18 AIACE International, AIACE Belgium, Central and 

leisure libraries 
Van Maerlant 2 VM-2 Rue Van Maerlant 2 Leisure clubs 

 

 

You can bring up to one other person as a visitor into these buildings. Please note that your visitor is required to follow 
visitor access procedures – this means that s/he has to register at reception, has to pass security controls and has to 
wear visibly his/her visitor access pass at all times. You will be responsible for your visitor, so you will need to 
accompany him/her during their stay in those buildings. 

Accompanied access  

In all other Commission buildings in Brussels, you have accompanied access as a Commission pensioner. Accompanied 
access means that a Commission contact person (Commission staff member including Active Senior or Seconded 
National Expert in active service) will pick you up from reception and will accompany you throughout your stay in a 
building. Unless you forget your pensioner access pass, you will not be issued a paper 'visitor' access pass – you will 
be able to access Commission buildings with your access pass identifying you as a Commission pensioner. 

Your accompanied access procedures are as follows: 

 you show your pensioner access pass to the security guards at reception and give them the name of your 
Commission contact person in the building 

 the security guard at reception (1) checks your access pass for a visual verification, and (2) verifies your name in 
and adds the name of your contact person into our pensioner V-Pass database 

 once both steps are in order, the security guard calls your Commission contact person 

 when your Commission contact person arrives at reception, you can proceed further 

 the security guards or the person accompanying you will open speedgates for you  

 you can then, accompanied by your Commission contact person, go further into the building. 
 
 

 

 

 



Version révisée du 2024 
Version updated on 2024 

7 

OTHER EU PENSIONERS who (or whose late spouse or parent) worked last in an EU institution or body other 

than the Commission, an Executive Agency, a Decentralised Agency or a Joint Undertaking in Brussels: 

Access Commission buildings with your pensioner access pass from your EU institution or body 

Pensioner access passes issued by other Brussels-based EU institutions and bodies6 are being recognized. This means 
that you are able to access relevant Commission buildings with your pensioner access pass from your EU institution or 
body. 

Unaccompanied access  

Unaccompanied access means that you can enter the building and walk around in designated zones by yourself – you 
do not need a Commission contact person to escort you. The table below gives you a complete overview of the 
services, canteens and cafeterias you can visit in those buildings. You can access those buildings during building 
opening hours7. 

Your access procedures to those buildings remain unchanged: 

 you show your pensioner access pass to the security guards at reception for a visual verification 

 where speedgates are installed, security guards will continue to open these for you 

 you can then go further to the service(s), canteen and/or cafeteria in that building 

 should you have a problem with your access pass, please contact the security guards at the reception who will 
assist you. 

Building Code Address Infrastructures 
Breydel  BREY Avenue d'Auderghem 45 Leisure clubs 
Albert Borschette 
Conference Centre 

CCAB Rue Froissart 36 Meeting rooms 

Charlemagne CHAR Rue de la Loi 170 Canteen, cafeteria 
Mérode MERO Avenue de Tervuren 41 Pensions office, Sickness and Accident Insurance 

office, cafeteria 
Nerviens 105 N105 Avenue des Nerviens 105 SFPE/SEPS, Afiliatys, Seniors' Corner, cafeteria 
Philippe Le Bon 3 PLB3 Rue Philippe Le Bon 3 Conferences / courses, cafeteria 
Van Maerlant 18 VM18 Rue Van Maerlant 18 Central and leisure libraries 
Van Maerlant 2 VM-2 Rue Van Maerlant 2 Leisure clubs, cafeteria 

 

 

Other EU pensioners are exempt from security control procedures (walk-through metal detectors and x-ray machines) 
in the above-mentioned Commission buildings in Brussels. This is independent of opening hours of pensioner services, 
canteens or cafeterias in those buildings.  

Accompanied access – visitor access procedures in all other Commission buildings 

In all other Commission buildings in Brussels, i.e. buildings other than those listed above, you are considered as a 
visitor. Accompanied access means that a Commission contact person (Commission staff member including Active 

                                                           
6 European Parliament, Council of the EU, European External Action Service, Committee of the Regions, European Economic and Social Committee 
7 normally Mondays to Fridays except holidays from 07:00 to 20:00; in case of questions, please check 
http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--
yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=en 

http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=en
http://www.cc.cec/psg/public/askBuildingOpeningsHours.do;jsessionid=7-7wdulvTIFvCD9JwTH3FWj--yejgv242tyGl8bfHbuYneJZeWUI!1213097369?method=askOpeningHours&language=en
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Senior or Seconded National Expert in active service) will pick you up from reception and will accompany you 
throughout your stay in a building8. 

As a kind reminder, visitor access procedures foresee that 

 you have a Commission contact person in the building who ideally registered you in our V-Pass database 
beforehand 

 you identify yourself with a valid passport or ID card and give the name of your Commission contact person to 
the security guard at the reception 

 the security guard checks in the V-Pass database; if you were not registered beforehand, s/he will register you on 
the spot 

 the security guard calls your Commission contact person and issues a visitor access pass for you 

 as a visitor, you have to pass through security controls (walk-through metal detectors and x-ray machines) 

 when your Commission contact person arrives at reception, you can proceed further 

 you hold your visitor access pass in front of a barcode reader where these are installed; security guards are 
present to assist you 

 you can then, accompanied by your Commission contact person, go further into the building. 

 

                                                           
8 https://myintracomm.ec.europa.eu/corp/security/EN/buildingAccess/visitorAccess/Pages/default.aspx  

https://myintracomm.ec.europa.eu/corp/security/EN/buildingAccess/visitorAccess/Pages/default.aspx

